



Buenos Aires, Congreso Panamericano de la Vivienda Popular.

En estos meses pasados, ciudad de Buenos Aires ha tenido el alto honor de hos-

pedar el primer Congreso Panamericano de la Vivienda Popular.

El solo hecho de reunirse por primera vez un congreso panamericano para estudiar el problema de la habitación obrera y rural evidencia que la idea de asegurar una vivienda adecuada a la clase trabajadora ha ganado mucho terreno y demuestra que en estos últimos años ha venido madurándose el propósito de poner remedio a un estado de cosas que constituye una afrenta para la dignidad humana, una violación de la justicia social y una negación del tan ponderado progreso.

Los miembros del Congreso formaban un conjunto de legisladores y sociólogos, de higienistas y técnicos, de hombres de ciencia, también no pocas mujeres, cuya presencia parecía recordar la estrecha relación que hay entre la vivienda y la familia.

Se pusieron de manifiesto dos corrientes que respondían a dos ideologías contrastantes: la socialista y la cristiana. La primera sostuvo como solución el problema de la vivienda colectiva; la segunda propugnó la vivienda individual o, por decirlo en términos más propios, la vivienda unifamiliar.

La tesis católica de la casa unifamiliar tuvo elocuentes y esforzados paladines, quienes apoyaron y defendieron esta solución como la más acertada desde el punto de vista social.

En efecto, de las Encíclicas Pontificias y del Código Social de Malinas se desprende que es la casa unifamiliar la que mejor responde al ideal cristiano: de la dignidad del individuo, de la intimidad de la familia, de la moralidad de los hijos: nada facilita más el acceso a la pequeña propiedad y nada es más conforme con las aspiraciones del trabajador que la casa unifamiliar.

La tesis sostenida por los católicos es la que prosperó y que mereció la aprobación del Congreso en su sesión plenaria.

El Congreso Panamericano de la Vivienda Popular, que acaba de celebrarse con tanto éxito, ha resultado una alta y noble afirmación de solidaridad y justicia social y ha puesto de relieve la preocupación que flota en todos los ambientes con respecto al bienestar y progreso de las masas populares, en general, y al problema de la vivienda popular, en particular.

Esperamos ahora, —escribe la Revista de la A. C. argentina— que los Gobiernos y las iniciativas privadas recojan las sugerencias y recomendaciones contenidas en las conclusiones votadas y se apresten sin demora a traducirlas en obra.

#### Cuarenta años en medio de leprosos

La prensa parisiense acaba de relatar en términos conmovedores, la vida heroica que llevan desde hace 40 años, en la Guayana Francesa, tres Religiosas de San José de Cluny, entregadas por completo al servicio de los leprosos, en el corazón de la selva a tres jornadas de piragua del poblado más cercano.

Ellas mismas, ayudadas por los enfermos construyeron hasta 30 cabañas, y en cada una de ellas han colocado a una familia o a un grupo de contaminados. Las tres siguen allí desde que se establecieron, sin tomar un solo día de vacación.

Mucho han sufrido asimismo de soledades espirituales. Hace tres años llegó a la leprosería el R. P. Renauld de la Congregación del Espíritu Santo, víctima de la enfermedad e incapacitado por ella, para correr en pos de sus amados indios.

Aquellas santas y beneméritas mujeres, siquiera tienen ahora la dicha de recibir cada día el Pan Eucarísti-

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

co de los Angeles que les servirá de consuelo y viático para proseguir tan maravilloso apostolado.

### Mueren dos fervorosos Misioneros

El 19 de mayo falleció a los 70 años de edad y 40 de Apostolado, Mons. Castanié, fundador de la Misión de las Islas Cook, Casi ciego no interrumpió sus actividades. Siempre se interesó por la salud de este benemérito operario del mundo infiel, el gran Pontífice de las Misiones de inmortal memoria.

El 12 del mismo mes, recibía el premio de sus 53 años de Apostolado en los mares del Sur, Mons. Donceré, Marista, Vic. Apostólico, de Nuevas Hébridas. Superior de la primera expedición marista en 1886, tuvo que luchar con inmensas dificultades y peligros. Desde 1904 regía aquel archipiélago, con singular acierto.

### La prensa budista y el Papa

Rajaburi, (Siam). La prensa budista del país ha dedicado gran espacio, tanto al Papa difunto, como a su sucesor Pío XII, ya en artículos de fondo, de contenido muy encomiástico, como en abundantes páginas ilustradas. En iguales términos se expresó la revista "Juthakhot", órgano de los militares. Héroe del deber y paladín de la paz llama uno de tales diarios al Pontífice Pío XI.

### Cálculos de una revista materialista

La Revista Católica Unión entresaca y comenta así la distribución de la vida de una revista materialista:

"Una revista que se precia de ser una pequeña enciclopedia de la vida práctica, calcula que la vida de un hombre que vive setenta años puede distribuirse del modo siguiente:

- 3 años para instruirse;
- 8 años para divertirse;
- 3 años para asearse y arreglarse;
- 6 años para las comidas;
- 5 años para pasear;
- 3 años para conversar;
- 1 año para el servicio militar;
- 11 años para trabajar;
- 6 años para leer;
- 24 años para dormir;

¡Y se acabó! Para Dios, nada; para la oración, para el culto religioso nada.

Esto es lo que se llama vivir a la moderna.

¡Qué aberración tan lastimosa! Pensar en todo durante la vida,.... menos en lo que es más importante.

No olvidemos la sentencia de Cristo, Eterna Verdad:

"¿De qué le serviría al hombre ganar el mundo todo si al fin pierde su alma?" Ella nos dará el esrepto de la verdadera ciencia de la vida.

Bolivia católica

En réplica al discurso que dijera ante el Sumo Pontífice el Dr. Gabriel González en su presentación de credenciales, como Embajador de la República de Bolivia ante la Santa Sede, el Papa Pío XII desarrolló, entre otros, los siguientes conceptos: "Ningún pueblo que no quiera verse condenado a retraso material y cultural puede sustraerse a la urgencia de hallar una respuesta y una solución a los problemas de los tiempos nuevos con sus repercusiones económicas, políticas y sociales. Para obtener esos fines, muchas veces se ven los Estados costreñidos a exigir a todas las clases sociales grandes sacrificios. Mas, donde la doctrina de Cristo informa las inteligencias y los corazones y dirige los actos de los hombres allí el concepto del sacrificio y subordinación consciente de los intereses propios a los de la comunidad constituye parte integrante de aquellas normas y fundamentos, a los cuales no hay conciencia cristiana que pueda sustraerse, en tanto la autoridad respeta los sagrados e inviolables límites de la ley divina. Dichosos los Estados y los pueblos cuyos dirigentes se han percatado de los beneficios que trae la religión en orden a la prosperidad y al congreso pacífico; y que en el reconocimiento de ellos mantiene las relaciones con la Iglesia de Cristo a fin de establecer y perfeccionar el sentimiento cristiano en la vida pública y privada".

### Estadística religiosa Universal

Población del globo:	
Europa . . . . .	500.000.000
América . . . . .	250.000.000
Africa . . . . .	150.000.000
Australia . . . . .	12.000.000
Asia . . . . .	1.500.000.000
Total: 2.412.000.000	
Católicos	
Europa . . . . .	215.000.000
Sudamérica . . . . .	60.800.000
Norteamérica . . . . .	47.000.000
Australia y Oceanía . . . . .	10.400.000
Asia . . . . .	9.200.000
Africa . . . . .	6.800.000
Total: 349.200.000	
Según otras estadísticas llegan a 352.000.000	

**Impresiones de la prensa Norteamericana acerca de la última encíclica papal: "Summi Pontificatus".**

"The New York Times", después de hacer resaltar que los esfuerzos del Papa están animados de un profundo espíritu de justicia, de equidad y de caridad para todos, individuos y pueblos, dice que los principios enunciados por Su Santidad son tales que no pueden menos de ser aceptados y suscritos por todos los hombres de buena voluntad, cualesquiera que sean sus ideas religiosas y de cualquiera nacionalidad. Califica el escrito pontificio como "un documento oportuno de gran trascendencia", en el que el Santo Padre habla con toda la autoridad de su elevado puesto y completo conocimiento de los problemas que trata... Nadie puede dejar de ver la sinceridad, el acierto y la eficacia de las palabras del augusto Pontífice....

The Cincinnati Inquirer, ensalza la moderación y la admirable lógica del Pontífice en toda la Encíclica en la que afronta de manera sorprendente los más graves y trascendentales problemas modernos mundiales... Si se atendieran sus indicaciones, dice, la paz brillaría sobre el mundo... Su admirable Encíclica, de diez mil palabras, representa los más laudables esfuerzos para conseguir el que nuevamente vuelvan a tener la debida preponderancia los valores espirituales y los principios Cristianos, únicos que pueden dar duradera solución, como dice el Papa, a los males que perturbán la sociedad moderna.

El Papa Pío XII, dice The Fort Wayne (Ind.) News Sentiment, puede decirse con toda verdad que es el único neutral en el mundo y el único que merece el sincero respeto de todos los partidos y del mundo en general, en todo lo referente a las controversias internacionales, sin excluir en nuestra afirmación poder alguno de la tierra.

The Evening Star, de Washington, D. C., dice que la Encíclica del Papa expone, analiza, refuta y condena los males que afectan a la sociedad en nuestros días, con aquel vigor propio de un perfecto estadista, con aquella claridad y visión sorprendente de lo presente y de lo futuro que ya lo caracterizaban como Secretario del Estado Pontificio... Califica la Encíclica como "un Análisis Profundo" de los problemas mundiales y como la más fiel e irrefragable exposición y defensa de los derechos inalienables de individuos, de pueblos y naciones...

The Baltimore News Post, elogia al Sumo Pontífice y, después de afirmar que el Papa Pío XII, ha indicado el verdadero camino que conduce a la paz, expresa su ardiente deseo de que las naciones escuchen la voz de Su

Santidad y hagan lo posible por concertar una paz basada sobre principios morales más bien que en miras políticas, de las que no puede derivarse una paz honesta...

En fin, muchos otros periódicos comentan la frase del Papa: "Nada se pierde con la paz, y todo puede perderse por la guerra".

De tanta importancia consideró el Congreso de Estados Unidos esta primera Encíclica del Papa, que, a moción del Representante William Y. Sirovich, de Nueva York, acordó reimprimirla y colocarla entre los documentos Congresionales. Al referirse el mismo Sirovich al Santo Padre, dijo que sin duda alguna era "un brillante, excepcional e inspirado pastor de la gran Iglesia Católica" y añadió, dirigiéndose a sus compañeros, que "si se quería conservar en el mundo la verdadera democracia, se había de seguir el camino trazado por Su Santidad Pío XII".

Dos días antes había también ensalzado en la Cámara de Diputados el documento pontificio, recomendándolo.

**ESPAÑA.—Regulación del cine**

El Ministro de Gobernación ha expedido una orden regulando la entrada de menores en los cines. Se prohíbe el acceso a los menores de 14 años, los cuales sólo podrán asistir a las funciones especiales los domingos, días festivos y vacaciones escolares, proyectándose en ellos películas recreativas. Los menores de 14 años sólo podrán tener acceso a esas funciones si van con sus padres. Serán castigados con sanciones las entidades que exploten los cinematógrafos, o los padres, tutores y guardadores que infringieren esta orden. La edad podrá atestigüarse mediante el carnet escolar del S. E. U. o de la C. N. S. u otro cualquier documento de identidad expedido por el Estado y que lleve fotografía.

Mientras no se realiza la clasificación del material para las funciones, se permitirán las películas del Departamento Nacional de Cinematografía, documentales y noticiarios que no estén prohibidos y los de dibujos animados.

**ESPAÑA.—Renovación de la asignación al clero**

En virtud de un reciente decreto se establecen las dotaciones para las obligaciones elesiásticas consignadas en el último presupuesto de la monarquía, derogado por el Gobierno de la República y restablecido con restricciones en algunos puntos por el Gabinete Lerroux. Se destinará además una partida de cincuenta mil pesetas para el estudio de proyectos de construcción y reparación de los templos devastados a consecuencia de la guerra. Se consigna también una pensión para los sacerdotes ancianos.